

se ampliará posteriormente a ATT e Italcable de Estados Unidos e Italia, respectivamente. Por otra parte, Telefónica ha incrementado su presencia en distintos foros internacionales. Se ha ejercido la presidencia de varios Comités de la CEPT y del ETSI. Asimismo se ha asumido la vicepresidencia del Comité Preparatorio del EURESCOM, Instituto Europeo de Investigación y Estudios Estratégicos en Telecomunicación. Igualmente, bajo la coordinación de Telefónica, se dieron los primeros pasos para la constitución de una asociación de operadoras, ETNO, un órgano común de toma de decisiones.

Telefónica ha continuado el establecimiento de acuerdos bilaterales con otras operadoras, destacando los realizados con RTT de Bélgica, D.B. Telekom de Alemania, CPRM Marconi de Portugal y CTC y Entel de Chile.

En el ámbito de la CE, Telefónica y sus filiales han llevado a cabo una intensa actividad de participación y seguimiento en el desarrollo de la normativa comunitaria, así como en la participación en diferentes proyectos europeos, como por ejemplo RACE, ESPRIT, CTS-2, DRIVE y COST.

En el área de Hispanoamérica, Telefónica ha continuado con su activa participación en AHCJET.

E L GRUPO TELEFONICA

El grupo de filiales de Telefónica presentó en 1990 un crecimiento de las ventas del 27,6% respecto a 1989, manteniéndose la tendencia de ejercicios anteriores.

Como consecuencia del proceso de fusión Entel-Eria, se han incorporado en este ejercicio al grupo de filiales las sociedades Maptel y Ecotel, ambas dependientes de Entel. Maptel centra su actividad en la cartografía digital y Ecotel suministra servicios de medición de audiencia. Estratel, una sociedad de telemarketing, también se ha integrado en el grupo.

Telefónica Internacional, filial al 100% de Telefónica al 31.12.90, ha realizado significativas operaciones a lo largo del ejercicio. En primer lugar cabe mencionar la adquisición de una participación del 44,49% en el capital de la sociedad chilena CTC, cuya actividad consiste en la prestación del servicio de telefonía local en Chile. En segundo lugar destaca el aumento de la participación en el capital de la empresa ENTEL Chile al 20%, que presta el servicio de telefonía internacional y de larga distancia en el país andino. La tercera inversión significativa ha sido la toma de una participación, a través de COINTEL S.A., del 6% del capital de Telefónica Argentina S.A. (TASA), empresa que opera el servicio de telefonía nacional en la región sur de Argentina.

Estas inversiones, que representaron en 1990 el 3% de la inversión material bruta de Telefónica, responden a criterios empresariales, dado que se llevan a cabo tanto en función de su rentabilidad potencial como de su apoyo a la estrategia básica de nuestra Compañía.